

Turbulencia en los mercados por rebrote del virus

Nuevos confinamientos hicieron caer precios de las acciones y del petróleo. Dólar, al alza.

Los mercados bursátiles, financieros y petroleros del mundo vivieron este miércoles un día oscuro debido al aumento de rebrotes de la pandemia de covid-19 en diversas latitudes, que ha llevado a las autoridades de varios países a tomar nuevas medidas restrictivas para frenar el ritmo de los nuevos contagios.

Las principales bolsas europeas sufrieron fuertes pérdidas, que incluso en algunos mercados como Fráncfort, París o Milán superaron el 3 por ciento, ante el miedo a que los diferentes países del Viejo Continente aprueben medidas más severas para intentar frenar la expansión del coronavirus.

Se destaca el retroceso de 4,17 por ciento de la Bolsa de Fráncfort, mientras que París cedió el 3,37 por ciento; Milán, el 4,06 por ciento; Madrid, el 2,66 por ciento, y Londres, el 2,55 por ciento.

Con las caídas de este miércoles, los mercados europeos ahondan en las pérdidas que ya se registraron en la sesión previa. En este contexto de miedo generalizado ante la posibilidad de que Europa vuelva a los confinamientos domiciliarios, tal y como ocurrió en marzo, el precio de crudo Brent, el de referencia en Europa, cerró con una caída de 4,95 por ciento y dejó por el camino el nivel de los 41 dólares, al quedar en 39,16 dólares. A su turno, el petróleo de Texas bajó 5,51 por ciento y cerró en 37,39 dólares el barril.

Frente a la descolgada de petróleo, la acción de Ecopetrol cayó 6,28 por ciento en la Bolsa de Colombia, cuyo índice Colcap bajó 3,6 por ciento.

Esta situación de retroceso en los mercados del crudo y las bolsas llevó a que los inversionistas en Colombia buscaran refugio en el dólar, haciendo que la divisa se negociara, en promedio, durante la jornada a 3.840,55 pesos en el mercado interbancario de divisas, para un aumento de más de 30 pesos frente a la tasa representativa del mercado, de 3.810,23 pesos por dólar, de acuerdo con el reporte del Banco de la República.

Según la Bolsa de Valores de Colombia, el precio de apertura de la jornada fue de 3.845 pesos y el nivel máximo alcanzado en alguna transacción tocó los 3.854 pesos por dólar.

Entre tanto, en Nueva York las acciones terminaron en fuerte baja el

6,28

por ciento

CAYÓ LA ACCIÓN DE ECOPETROL, GOLPEADA POR LA DESCOLGADA DEL PRECIO DEL PETRÓLEO AYER.

miércoles. El Dow Jones cayó 3,43 por ciento, a 26.520,97 puntos, y el tecnológico Nasdaq, 3,73 por ciento, a 11.004,86 unidades, en tanto que el índice ampliado S&P 500 cedió 3,53 por ciento, a 3.271,03 puntos. Se trata de la mayor caída de la bolsa desde junio.

El parqué neoyorquino reaccionaba con pesimismo por el aumento de los casos de covid-19 en EE. UU. y Europa y la certeza de que serán necesarias nuevas medidas de confinamiento y cierre económico, lo que impactará de nuevo la recuperación, que en verano comenzó a mostrar débiles señales de mejora.

CAÍDAS EN LAS BOLSAS

(Pérdidas ayer según los principales índices)



Al aumento de los casos de coronación de la mayoría republicana del Senado de cerrar la puerta a una posible votación de un nuevo paquete de estímulos económicos en el país antes de las elecciones generales, que se celebrarán dentro de una semana y en las que las encuestas dan como favorito al demócrata Joe Biden.

“La incertidumbre sobre el covid-19, la restricción de movilidad y la política estadounidense se traduce en volatilidad, que continuará alta en lo que queda de año”, dijo a la agencia *Efe* Mark Haefele, jefe de Inversiones de UBS.

En medio de la primera ola de pandemia, los gobiernos y bancos centrales de las grandes economías mundiales habían garantizado un apoyo masivo para frenar la recesión que se dibujaba.

Esto permitió a los mercados de valores recuperarse de sus problemas de febrero y marzo y repuntar hasta el final del verano boreal. Ahora bien, “no está claro por el momento que el apoyo presupuestario vaya a ser tan significativo la segunda vez, razón por la que los mercados de valores se hundieron”, le dijo a la agencia *AFP* Michael Hewson, analista para CMC Markets.

Como prueba, en Estados Unidos, a una semana de las presidenciales, “parece que no hay ninguna intención de lanzar un plan de reactivación presupuestario antes del final del primer trimestre del año próximo”, señala el experto.

El presidente Donald Trump prometió el martes “el mejor” programa de ayuda económica posible, pero tras las elecciones, acusando a la líder de los demócratas en la Cámara de Representantes, Nancy Pelosi, de no negociar de buena fe. Las discusiones tropiezan sobre el monto de este segundo plan y la distribución de la ayuda.